



Die neuen Patinnen und Paten

## Mit Herz und Verantwortung: Pat:innen für die neuen 5. Klassen

Der Übergang von der Grundschule auf eine weiterführende Schule ist für viele Kinder ein großer Schritt – aufregend, aber auch mit vielen Fragen, Unsicherheiten und Herausforderungen verbunden. Am NGO lassen wir unsere neuen Fünftklässler:innen auf diesem Weg nicht allein.

VON D. Sterzenbach, E. Bürger und Schüler:innen des 8. Jahrgangs (Text) | FOTO D. Sterzenbach

### Unsere Pat:innen helfen genau dabei:

Sie sind Ansprechpartner:innen auf Augenhöhe, erleichtern den Einstieg ins Schulzentrum und stehen den neuen Schüler:innen mit Rat, Tat und einem offenen Ohr zur Seite.

Zu den Aufgaben gehören unter anderem:

- Mitgestaltung der **Einführungsphase** für die neuen Klassen
- Begleitung während der **Projekt-tage** vor den Herbstferien
- Regelmäßiger Kontakt im **ersten Halbjahr**
- Unterstützung bei **Fragen, kleinen Sorgen oder Unsicherheiten**

### Gut vorbereitet ins Patenamnt

Zurzeit nehmen die zukünftigen Pat:innen an einer praxisnahen Vorbereitung teil. Diese umfasst einen Kompaktag und zwei weitere Schulungstermine. Dabei geht es um Themen wie:

- Kennenlernspiele und Gruppendynamik
- Zuhören und richtig Fragen stellen
- Konfliktlösung und Hilfestellung
- Empathie und Verantwortung

### Ein Einsatz, der zählt

Die Patenschaft ist nicht nur ein wertvoller Beitrag für die Schulgemeinschaft – sie wird auch offiziell gewürdigt:

mit einem **Zertifikat für soziales Engagement** und einem lobenden **Vermerk im Zeugnis**.

Aber das Beste ist: Viele Pat:innen sagen am Ende, dass sie selbst am meisten gelernt haben – über andere und über sich selbst.

### O-Töne der neuen Pat:innen

**Florentine:** Ich fand die vielen Spiele schön und die Gemeinschaft, die durch die Spiele aus uns geworden ist.

**Max:** Ich fand gut, dass wir die Vor- und Nachteile der Spiele besprochen haben, so wissen wir nun, wie wir sie einsetzen können.

**Imma:** Ich fand die Mischung aus Theorie und Praxis sehr gut. Ich konnte lernen, wie man Streit schlichten kann und weiß jetzt, wie man Verantwortung in einer Gruppe übernimmt. Das kann man für's ganze Leben brauchen.

